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会       議       記       録 

会議の名称 議会運営委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員  加藤 太郎 

日   時 令和６年１月３１日（水曜日） 
開 議 午前１０時０２分 

閉 議 午前１０時５２分 

出 席 委 員 
◎福井 ○山本 竹内 三上 齊藤 木村   欠席：大石 

＜菱田議長、平本副議長＞ 

執 行 機 関 

出 席 者 
桂川市長、田中政策企画部長、山本総務部長 

事 務 局 

出 席 者 

井上事務局長、数井次長、野澤副課長兼総務係長、加藤副課長兼議事調査係長、 

小野主任、駒田主査 

傍 聴 可 市民１名 報道関係者０名 
議員１２名（林、法貴、小林、冨谷、 

大塚、浅田、原野、山木、梅本、小川、 

松山、西口） 

会 議 の 概 要 
 

１０：０２ 

[福井委員長 開議] 

＜事務局長＞ 

大石委員から欠席届が提出されているので報告させていただく。 

 

１ 議会運営委員の選任について 

＜福井委員長＞ 

先ほどの幹事会において新たに議会運営委員を内定いただいた。委員１名に変更

があったので確認願う。このメンバー構成で議長に選任いただくこととしたいが

よいか。 

―全員了― 

 

２ 令和５年第２回亀岡市議会定例会令和６年２月特別議会について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

本日１月３１日、市長より３議案が送付されたため、令和５年第２回亀岡市議会

定例会を再開し、令和６年２月特別議会として議案審査していくこととする。議

会期間は２月７日の１日のみとして、あわせて議会役員人事等についても協議す

るので確認願う。 

―全員了― 

 

１０：０４ 

３ 議案の概要説明について 

 

[市長等 入室] 

[市長 あいさつ及び説明] 

[政策企画部長及び総務部長 説明] 

＜福井委員長＞ 
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本日は聞きおく程度とする。 

＜桂川市長＞ 

本日午後に記者会見する内容について事前に報告させていただく。ただいま説明

させていただいた２月特別議会の議案のほか、２月３日の「ＫＩＲＩ² ＫＡＭＥＯ

ＫＡ 京都信用金庫×かめおか霧の芸術祭×亀岡市」の開催について報告する予

定である。また、第２２回生涯学習賞贈呈式・生涯学習ゆう・あい賞「千登三子

賞」受賞記念講演：第８６回コレージュ・ド・カメオカについて、京都・亀岡バ

ルーンフェスティバルについて、亀岡オーガニック農業スクール開校について、

書かない窓口について資料提供する。なお、２月１０日に開校する亀岡オーガニ

ック農業スクールについては、１月２９日現在でプロ養成コース２組３名、スタ

ディコース１３組１５名、オンラインコース１５名の申し込みをいただいている

状況である。書かない窓口については、申請書の自動作成システム「Ｃａｏｒａ」

を導入し市民サービスの向上を図っていくものであり、あわせて御承知願う。 

 

[市長等 退室] 

 

１０：１７ 

４ 議席について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

会派の変更等に伴い幹事会で整理いただいた内容を基に、各会派から議席の届け

出があった。【別紙№１】のとおり議席を変更することでよいか。 

―全員了― 

 

５ 教育委員会への意見聴取について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

 先ほど理事者より概要説明があった第３号議案について、地方教育行政の組織及

び運営に関する法律第２３条第２項の規定に基づき、議案の議決前に教育委員会

に意見聴取するため、議案送付日である本日１月３１日付で、議長から教育委員

会へ文書で意見照会する手続きをし、教育委員会の回答を得た上で議案審査して

いくこととしたいがよいか。 

―全員了― 

 

６ 本会議での黙祷の実施について 

＜福井委員長＞ 

能登半島地震に際し、１月２２日の幹事会冒頭で黙祷を実施しているが、今回改

めて２月特別議会の冒頭で黙祷を捧げてはどうかと議長より伺っており、当日全

ての議事に先立ち黙祷を実施できればと考えるがどうか。 

―全員了― 

 

７ 議長・副議長選挙について 

 [事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 
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亀岡市議会では、議長は１年任期で２年を限度に再任を妨げないと申し合わせて

おり、今回は議長立候補者がなければ選挙を行わず再任となる予定である。また、

副議長は１年交代で申し合わせており、この２月特別議会で選挙を実施すること

になるので、それぞれ承知願う。正副議長の立候補や所信表明の手続き等につい

ては、今後幹事会で進めていただくことになる。このようなことで確認いただき

たいがよいか。 

―全員了― 

 

８ 議員の派遣について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

２月特別議会後、レジュメ記載の内容で議長、副議長が参加予定であるため、２

月特別議会においてこれら３件についての議員派遣を議決することとしたいがよ

いか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

桂川・支川対策特別委員会調査に係る委員会委員については、委員派遣の手続き

を行っていただく。 

 

９ 再開日（２月７日）の議事等について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

基本的にはレジュメ記載の流れで議事等を進めていくこととなるが、状況により

実施しない会議も出てくると思うので、十分に留意願う。 

―全員了― 

 

１０ ２月７日の会議予定について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

【別紙№２】に現段階で想定される全ての会議日程をまとめている。ただいま事

務局から詳細に説明いただいたとおり、本会議や各委員会等が順次開催され大変

タイトな日程になっているので、議員おのおのが該当する会議についてしっかり

と各会派で徹底いただくようお願いする。 

―全員了― 

 

１１ 委員の選任について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

現在の各委員会等の構成は【別紙№３】のとおりであるので確認願う。委員の任

期について、常任委員と議会運営委員は２年、特別委員は審議されている間とな

っており、いずれも前年と同じ構成で委員会運営いただくことが基本である。ま

た、広報広聴会議委員は２年任期であるが、各常任委員会副委員長に委員として

入っていただくことから、その状況を踏まえた中で協議していくこととなる。そ

のようなことで確認いただきたいがよいか。 
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―全員了― 

 

１２ 正副委員長の互選について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

常任委員会と議会運営委員会の正副委員長は１年任期、任期当初から設置されて

いる特別委員会の正副委員長は２年任期の申合せとなっている。よって今回は常

任委員会と議会運営委員会の正副委員長の互選を予定しているが、特別委員会に

おいても議会役員人事の状況により正副委員長の互選を行う場合があるので承知

願う。そのようなことで確認いただきたいがよいか。 

―全員了― 

 

１３ 組合議会議員、審議会委員等について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

【別紙№４】のとおり、正副議長のあて職としている組合議会議員等は、正副議

長の交代により本会議での選挙で決定いただき、常任委員長及び常任委員のあて

職としている組合議会議員等は、それぞれの委員会で協議の上選出され本会議で

の選挙で決定となる。そのようなことで確認いただきたいがよいか。 

―全員了― 

 

１４ その他 

（１）議会運営委員会の行政視察について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

これまでに実施した議会運営委員会の行政視察について、【別紙№５】にまとめて

いただいたので参照いただきたい。過去２年のように夏（７～８月上旬）の実施

ではなく、コロナ前のように春（４月末頃）に実施するのであれば、早急に調査

事項と視察先を決めていく必要がある。視察先の受け入れ状況にもよるが、調整

ができれば春に実施したいと思うがどうか。 

―全員了― 

＜事務局長＞ 

春に行政視察を実施していくのであれば、視察先との調整に時間を要することか

ら、２月１４日の議会運営委員会で大方の調査事項と視察先候補について確認で

きればと思う。２月９日午前中を目途に事務局まで御希望を報告いただければあ

りがたい。 

＜福井委員長＞ 

ただいま説明のあった期日までに事務局へ報告願う。亀岡市議会に今必要なもの

を見に行ければと思うので、よろしくお願いする。 

 

 （２）令和６年２月特別議会後の日程 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

３月議会の議案送付日である２月１４日の議会運営委員会では、市長等理事者よ
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り令和６年度当初予算をはじめとする議案の概要が説明される。特に令和６年度

当初予算については、記者会見資料等により説明される予定であるので、ぜひと

も議会運営委員だけでなく各議員にも傍聴いただければと思う。２月特別議会後

の日程について、レジュメ記載のとおり確認いただきたいがよいか。 

―全員了― 

 

散会 １０：５２ 


